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醫學院圖書館管理委員會 105 學年度第 1 次會議紀錄 

時間：105 年 11 月 15 日（星期二）中午 12:00～13:00 

地點：醫學院圖書分館一樓 R108 

主席：吳俊明 

出席：吳俊明、莊季瑛、王淑鶯(請假)、成戎珠、汪翠瀅、周承珍(請假)、林政佑(請假)、林梅鳳、 

林毓志、胡淑貞、馬慧英、張文粲、許耿福、許漢銘(請假)、郭賓崇、郭耀昌、陳芃潔、

陳炯睿(請假)、陳麗光、黃暉升、劉益勝(請假)、蔣輯武、賴昭翰、顏經洲、陳柏宇、 

孫智娟 

列席：張麗君、林彥汝、方靜如 

記錄：方靜如 

壹、 確認上次會議紀錄（105/4/29 醫學院圖書館管理委員會 104 學年度第 2 次會議），請參見附

件一，pp.3-6。 

貳、 確認歷次會議繼續列管之提案執行情形 

提 案 討 論 決 議  執行情形 列管情形

【105 年 4 月 29 日第一案】 

擬解除列管103年11
月 3 日視聽室規劃為

多元學習共享空間

一案，提請討論。  

照案通過。 已解除列管。 

 
解除列管

【105 年 4 月 29 日第二案】 

擬調整醫分館寒暑

假 週 六 之 開 館 時

間，以因應工讀經費

不足之問題，提請審

議。 

一、 照案通過。 

二、 未來圖書館招募志工

的人數若足夠且能勝

任，再評估寒暑假週

六恢復原開館時間。

已依決議辦理。 
 

解除列管

【105 年 4 月 29 日第三案】 

105 年度書刊經費分

配，提請討論。 

 

一、 照案通過。 

二、 視校方同意以圖儀費

資本門交換經常門經

費之狀況，調整刪訂

電子期刊及資料庫之

比例，屆時請各系所

科部配合與包涵。 

已依決議辦理。 
 

解除列管

【105 年 4 月 29 日第四案】 

106 年期刊訂講，提

請討論。 

照案通過。 已依決議辦理。訂購調查如下： 
(一) 於 105 年 5 月 18 日發出 106 年

單位訂購調查期刊，依回覆結
果整理期刊(續/新/刪)訂清單。 

(二) 回覆結果刪訂期刊 14 種，8 種
刪訂紙本改訂純電子版。請參
見附件二，p.7。 

(三) 口醫部、外科部、生化所、行
醫所、健照所、環醫所、職治
系及護理系同意核撥續訂現有
期刊之不足款項。 

解除列管
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參、 主席報告 

學校經費縮減相當多，SDOL 若照以前規模要每年 4,500 萬，每次簽三年、每年皆有漲幅。
4,500 萬訂購 440 種核心期刊的方案延續至明年，還是有困難存在，王館長仍極力在處理中。
如果不得已期刊要刪訂，請大家多多見諒。 

 

肆、 醫分館報告 

一、 SDOL 校核心期刊經費問題 

在總圖書館提供的「2016 年圖書館期刊採購困境及其因應策略（請參見附件三，pp.10-15）」
中有提及，以往由學校全額支付，但是因為經費不足，明年續訂產生了極大困難，在幾次全校
圖委會中，圖委們都希望能盡量維持 4,500 萬訂購規模（440 種綁刊核心期刊 + 1,455 種加購
套裝期刊），以減少對學術研究的衝擊。目前仍缺 2,000 萬，在 10/5 召開的行政會議中，已決
議其中 1,000 萬由學校支付，另 1,000 萬由各院系所自圖儀費增撥；會中並請圖書館作出三個
方案（包含以單位基數、師生點數、使用量與推薦訂購等 4 個因子）的試算，並分別到九大學
院作說明以取得共識。 

以醫學院整體來說，方案二醫學院要負擔的經費最少，其次是方案一、最後是方案三。圖
書館已於 11/7 舉辦醫學院說明會，當天提供的資料就是「醫學院各系所分攤經費：方案一~
方案三（請參見附件四，pp.16-18）」，請委員們仔細看貴系所可能要增撥之金額。 

討論（依發言順序）： 

吳俊明副院長：若使用現有經費 2,500 萬，只能看 191 種核心期刊；缺口 2,000 萬部分，黃

副校長決定 1,000 萬由學校支出，假如學校有錢可再多負擔另外的 1,000 萬，否則就由系

所圖儀費增撥。方案一~三的採用，尚未得到共識，原則上方案一優先，方案二、三次之，

目前投票結果也是方案一領先。醫學院不論採用哪個方案，約要負擔 200 多萬；以生化

所為例，要負擔 30 多萬。 

張文粲委員（生化所）：醫學系推薦期刊 79 種、生化所 17 種，但增撥金額只相差 9 萬元不

合理，這樣是否我們要刪訂期刊來減少分攤比例。煩請圖書館協助詳細解釋與描述，才

能對生化所內部做說明。 

孫智娟主任：使用量、推薦訂購分析（種數與每刊價不同）等會影響增撥比例與金額。 

吳俊明副院長：因合約綁刊之故，無法隨意刪訂期刊。 

莊季瑛副召集人（生理所）：生理所因使用量高，要分擔金額僅次於生化所。醫學系使用量

卻僅佔 0.49%，以致分攤金額降低。 

吳俊明副院長：附設醫院沒有推薦訂購，但是使用量佔了 2.5%。 

孫智娟主任：附設醫院各科是放在醫學系（含各科）中。 

吳俊明副院長：麻煩大家帶回去看，若有問題，再請圖書館詳細說明。只能希望頂大計畫

有錢可以撐過去，但未來還是會有困難，要重回沒有 5 年 500 億的狀況。 

胡淑貞委員（公衛所）：提議表決「將醫學院的圖儀費直接扣掉這 200 多萬，再將餘額依往

例分配給各系所」。這樣計算比較單純，也不傷害各系所感情。期刊訂了就是要鼓勵使用，

卻因使用量高導致要負擔較多經費；各系所分配到的圖儀費是差不多的，在這部分卻因

此要多支出。再者每系所推薦期刊種數差距有點大，和系所成立歷史有關，早期推薦比

較多。 

吳俊明副院長：請表決。表決結果：15 票通過（20 位出席，正副召集人與孫主任未參與表

決），我會向院長報告大家的意願和表決結果。 



3 
 

本項表決結果經吳副院長向張院長報告後，張院長同意將醫學院圖儀費總額先扣除 SDOL
增撥總金額後，餘額再依往例分配給系所。（2016/11/17） 

胡淑貞委員：SDOL 的訂購清單是延續多年累積的，醫學院已有 30 年歷史，隨著新科技發

展與新進老師專長不同，是否應該重新檢視所有核心與通用期刊（包含 SDOL），可以一

兩年去慢慢處理。 

孫智娟主任：王館長於 11 月 7 日醫學院書刊經費說明會中提及：希望建立各學院的核心期

刊，而醫學院或工學院，或許還可以細分到第二層的學群核心期刊，幾個不同等級的核

心期刊。另補充說明醫學中心之期刊分為：(1) SDOL 校核心期刊-原由學校支付；(2)通用

期刊-醫圖 80%期刊經費支付；(3)單刊訂購-醫圖 20%期刊經費支付，於每年 5-6 月進行訂

購調查。 

林毓志委員（小兒科）：有些同本期刊有多個來源可使用，是否有重複訂購？ 

醫分館：有兩種情況會有多個來源可使用：(1)期刊發行換過出版社，各自提供新舊卷期；

(2)由(套裝)資料庫收錄－資料庫收錄期刊是成套的，但價格較便宜，只是收錄文章或圖片

可能不完整；至於向原始出版社訂購的單刊較貴。有確認過重複訂購狀況，如果是資料

庫有收錄完整卷期的，不會重複訂購。 

吳俊明副院長：有的來源不是單刊訂購，而是套裝期刊中已包含該期刊。 

張文粲委員：BMC 等 Open Access 資料庫也是多個使用來源的因素。 

 

二、 於醫分館一樓設立衛生福利部衛生福利資料科學中心－成大研究分中心 

吳俊明副院長：早期呂宗學老師曾在雲平大樓設置，但後來因為種種因素取消了。兩院院

長認為大數據的資料仍有其需要，故決定設立在醫學院圖書館內，目前仍在裝潢，負責

老師是王士豪教授（本院資訊室主任、本校副教務長）。 

胡淑貞委員：目前全國健康與醫療的相關大數據，包含健保資料庫、全國性調查、國衛院

資料、死亡與生命統計等，全部都放在資料科學中心，衛福部也不販售光碟了，以往南

部很辛苦都要跑到北部申請，也不一定可排上。七大醫學中心幾乎都申請了成立分中心，

就剩下成大沒有，幸好兩院院長支持，經費約只要 200 萬即可成立，人力的支出由衛福

部、醫院各負擔部分。這是非常好的資料來源，鼓勵臨床醫師、住院醫師、碩博士生多

多善用。 

 

伍、 提案討論 

第一案 

案由：擬修訂「醫分館空間使用要點」標題，提請討論。（提案單位：醫分館） 

說明：「醫分館空間使用要點」條文修訂草案對照表及本要點現行條文，請參見附件五，

p.19 。 

決議：照案通過。 

 

陸、 臨時動議 

柒、 散會 


